



**Verein zur Förderung der Städtepartnerschaft  
Nürnberg/San Carlos und Region in Nicaragua e.V.**

Asociación de Hermanamiento Núremberg-San Carlos / Nicaragua



Wurzelbauerstr. 29 • 90409 Nürnberg • Telefon +49 (0)911-55 33 87 • Fax +49 (0)911-581 96 76 • E-mail: [info@nica-nuernberg.de](mailto:info@nica-nuernberg.de) • Internet: [www.nica-nuernberg.de](http://www.nica-nuernberg.de)

Im Juni 2024

## Wir trauern um Jaime Robotham!

Unzählige Jahre war Jaime Robotham die Seele des San-Carlos-Standes am Markt der Partnerstädte. Jeden Morgen öffnete er die Bude, richtete alles liebevoll ein, nachdem er zuhause noch beschädigte Balsaholzfiguren repariert hatte, und abends kam er wieder, um beim Schließen der Bude zu helfen, alles ordentlich zu verstauen und abzusperrern.

Er war eine unglaublich große und wichtige Hilfe für den Verein.

Diese Tage erreichte uns die Nachricht, dass Jaime 73jährig tot in seinem Bett aufgefunden wurde. Er muss einen Herzinfarkt gehabt haben.

Jaime kam Mitte der 80er Jahre nach Nürnberg. Sein Heimatland Chile musste er verlassen, weil er vom Pinochet-Regime bedroht wurde. Als kritischer Photograph hatte er vieles von der Brutalität der Diktatur bildlich festgehalten. In Nürnberg heiratete er und wurde Vater zweier Töchter, in den letzten Jahren kamen vier Enkelsöhne hinzu. Mittlerweile leben diese Töchter und Enkelkinder alle in Berlin. Immer wieder reiste Jaime gerne zu ihnen und erzählte hinterher begeistert von den Besuchen. Etwa, wenn man ihn am Hauptmarkt traf, wo er in den letzten Jahren gerne in der Sonne saß und diesen oder jenen Bekannten traf oder einfach nur den Alltag betrachtete.

Nicht ganz so oft konnte er sich mit zwei weiteren Kindern aus einer früheren Beziehung sowie einer Enkeltochter treffen, die in Neuseeland leben; er pflegte jedoch stets den Kontakt mit ihnen.

In den späten 80er Jahren reiste Jaime einmal im Rahmen des Jugendaustausches zwischen Nürnberg und San Carlos nach Nicaragua. Sein Interesse an dem Land ist nie erloschen. Der San-Carlos-Verein war für ihn die Verbindung zu dem Land, das er einst begeistert besucht hatte.

Wir sind Jaime sehr dankbar für seine Hilfe über die vielen Jahre.

Die Nürnberger Nachrichten portraitierten Jaime im November 2018 trefflich anlässlich der Verleihung des „EhrenWert“-Preises an ihn: <https://www.nordbayern.de/franken/nuernberg/der-mann-mit-dem-schwarzen-hut-und-dem-grossen-herz-1.8358393>

Unser Mitgefühl gilt seiner Familie, insbesondere seinen Kindern und Enkelkindern.

**Bankverbindung:** Sparkasse Nürnberg • **IBAN:** DE12 7605 0101 0001 1536 33 • **BIC:** SSKNDE77XXX  
**Spendenkonto:** Evangelische Bank e.G. • **IBAN:** DE41 5206 0410 0003 5008 70 • **BIC:** GENODEF1EK1